

Pressemitteilung

München, den 31. März 2011

Heinz Hermann Thiele wird 70 Jahre alt

Heinz Hermann Thiele, Vorsitzender des Aufsichtsrats und Eigentümer der Knorr-Bremse AG, feiert am 2. April 2011 seinen 70. Geburtstag.

Am 2. April 1941 in Mainz geboren, begann Heinz Hermann Thiele seine berufliche Laufbahn 1969 bei Knorr-Bremse in der Patent- und Rechtsabteilung. Innerhalb weniger Jahre übernahm er zunehmend Managementverantwortung. Seit 1975 mit dem Ausbau des Nutzfahrzeugsbereichs betraut, wurde er 1979 in den Vorstand des Unternehmens berufen, dem er 28 Jahre lang angehörte. 1984 wurde er Chef der Unternehmensgruppe, deren Gesellschaftsanteile er ab 1985 sukzessive erwarb. Seit April 2007 ist Thiele ein sehr aktiver Aufsichtsratsvorsitzender der Knorr-Bremse AG, der neben strategischen Fragen gelegentlich auch operative Schwerpunktthemen aufgreift. Inzwischen widmet er sich vermehrt auch seinen persönlichen Interessen.

Mit dem Erwerb der Mehrheitsanteile hat Heinz Hermann Thiele das Unternehmen neu ausgerichtet. Eine Vielzahl unterschiedlichster Geschäftsaktivitäten wurden unter seiner Führung eingestellt und die Konzentration auf die Kernkompetenzen im Bereich Bremssysteme für Schienen- und Nutzfahrzeuge vorangetrieben. Knorr-Bremse wurde als Systemlieferant positioniert. Durch die frühzeitig initiierte Internationalisierungsstrategie entwickelte er den mittelständischen Münchener Zulieferbetrieb mit 254 Mio. EUR Umsatz im Jahr 1985 zu einem heute weltweit führenden Technologiekonzern mit knapp 4 Mrd. EUR Umsatz und rund 18.000 Mitarbeitern (inkl. Leasingmitarbeitern), von denen ca. 20 % Deutsche sind. Bereits in den 70er Jahren knüpfte Thiele strategisch wichtige Kontakte nach Nord- und Südamerika oder Japan, aber auch in die aufstrebenden Märkte, wie z. B. China, Indien und Russland, von denen das Unternehmen heute profitiert. Er baute sukzessive das weltweite Produktionsnetzwerk des Konzerns mit umfassender lokaler Wertschöpfung zur Sicherstellung der Kundennähe und des lokalen Services aus. In der Folge sind derzeit Mitarbeiter aus mehr als 60 Nationen bei Knorr-Bremse an rund 80 Standorten in etwa 30 Ländern beschäftigt.

Vor dem Hintergrund eines raschen Konzentrationsprozesses bei Fahrzeugherstellern und in der Zulieferindustrie sowie der zunehmenden Globalisierung der Märkte hat sich Knorr-Bremse unter der Führung von Heinz Hermann Thiele erfolgreich als unabhängiges Unternehmen und verlässlicher Systemlieferant etabliert, dessen gesamtes Kapital in der Hand der Familie Thiele liegt. Als eines der wenigen Unternehmen aus der Zulieferindustrie verfügt Knorr-Bremse über ein Public Rating in der Kategorie A-, Outlook stable (Standard & Poor's) bzw. Baa1, Outlook positive (Moody's). Durch wegweisende Produkt- aber auch laufende Prozessinnovationen konnte Thiele den Kundennutzen kontinuierlich steigern. Der Gewinn des European Excellence Awards im Jahr 2006 sowie des VDA Logistik Awards 2011 sind nur zwei Belege für die erfolgreiche Umsetzung innovativer Geschäftsprozesse unter seiner Führung.

Seit dem Jahr 2005 unterstützt der Knorr-Bremse Konzern zudem den gemeinnützigen Verein Knorr-Bremse Global Care e. V., der auf Initiative der Familie Thiele gegründet wurde, um den Opfern der Tsunami-Katastrophe in Südasiens vom Dezember 2004 gezielt und effektiv helfen zu können. Weltweit nachhaltige Hilfe den Menschen zu leisten, die durch

Umweltkatastrophen, Unfälle, kriegerische Auseinandersetzungen, Armut oder Krankheit unverschuldet in Not geraten sind, ist seither Ziel des Vereins. Seit der Gründung des Vereins wurden Projektmittel in Höhe von 5,3 Mio. EUR eingesetzt und mit 69 Hilfsprojekten in über 30 Ländern auf vier Kontinenten rund 200.000 Menschen erreicht. Thiele ist seit 2001 zudem Träger des Bundesverdienstkreuzes erster Klasse sowie zahlreicher anderer hochrangiger internationaler Orden.

Der **Knorr-Bremse Konzern** ist weltweit der führende Hersteller von Bremssystemen für Schienen- und Nutzfahrzeuge. Als technologischer Schrittmacher treibt das Unternehmen seit über 100 Jahren maßgeblich Entwicklung, Produktion, Vertrieb und Service moderner Bremssysteme voran. Weitere Produktfelder sind im Bereich Systeme für Schienenfahrzeuge automatische, elektropneumatisch oder elektrisch angetriebene Einstiegssysteme, außerdem Klimaanlage, Steuerungskomponenten und Scheibenwischer sowie Bahnsteigtüren. Das Produktspektrum des Bereichs Systeme für Nutzfahrzeuge umfasst neben dem kompletten Bremssystem inklusive Fahrerassistenzsystemen Drehschwingungsdämpfer und Lösungen rund um den Antriebsstrang wie das Pneumatic Booster System (PBS) sowie die Getriebesteuerung zur Effizienzverbesserung und Kraftstoffeinsparung.

Kontakt:

Knorr-Bremse AG
Moosacher Straße 80
D-80809 München

Christoph Günter
Leiter Unternehmenskommunikation
Tel: +49 (0)89 3547 1402
Fax: +49 (0)89 3547 1403
E-Mail: christoph.guenter@knorr-bremse.com
www.knorr-bremse.com